

COLOMBIA >

A pesar de las críticas, ministro de Minas viajará a Catar para evaluar si puede traer gas a Colombia

El ministro Edwin Palma busca comprar en el mercado catari el gas que se requiere para el mercado local, aunque los especialistas aseguran que saldrá más caro por el costo de traerlo desde ese país



Por Daniel Esteban Reyes Espinosa

21 Mar, 2025 11:29 a.m. | Actualizado 21 Mar, 2025 01:53 p.m. CO

[Guardar](#)

El aumento de costos internos y dilemas sobre la viabilidad de importar gas marcan la coyuntura actual. Expertos cuestionan estrategias gubernamentales - crédito Colprensa

El déficit de gas natural en Colombia ha llevado al gobierno del presidente Gustavo Petro a explorar nuevas alternativas para garantizar el suministro energético en el país.



Te puede interesar:

Generales (r) denunciaron que la orden de Petro al Ejército y la Policía de allanar bodegas de medicamentos es ilegal: "Como una dictadura" >

La situación es compleja porque por primera vez en 45 años Colombia ha perdido su autosuficiencia en este recurso, obligándola a recurrir al mercado internacional desde diciembre de 2024, según *El Tiempo*.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).



Te puede interesar:

Cónsul de Colombia en México, Andrés Hernández, renunció a su cargo, tras suspensión provisional del Tribunal de Cundinamarca >

Ante esta situación, el mandatario ordenó a Ecopetrol, la petrolera estatal, intervenir en la importación de gas desde Catar, con el objetivo de adquirirlo a precios que considera "razonables".

El presidente Petro justificó esta decisión argumentando que el sistema de precios del gas en Colombia está dominado por la especulación, lo que ha llevado a que el gas importado se venda en el país a precios muy superiores a los internacionales.



Te puede interesar:

María Fernanda Cabal reveló millonarios gastos del Gobierno Petro en evento en Tolima: "Con plata de los colombianos" >



PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Lo Último | Colombia

Lotería de Medellín: los números que dieron la fortuna a los nuevos ganadores



Podría ser el ganador: resultados del Sinuano Noche este 21 de marzo

Atención estos barrios de Bogotá no tendrán agua este 22 de marzo

Periodista Ángela Serrano reveló el temor que sintió tras una ola de ataques en redes por 'bodegas petristas'

Lina Tejero negó vinculación con plataforma de dinero virtual con la que fue relacionada: "Estrategia fraudulenta"



Un ambicioso hallazgo de gas en aguas del Caribe contrasta con planes temporales de apoyo externo. Las licencias ambientales serán determinantes para el futuro energético- crédito Ministerio de Minas y Energía

En un mensaje publicado en su cuenta de la red social X, el mandatario afirmó que "nos están robando", refiriéndose al impacto de esta especulación en los costos de la energía.

Además, **destacó que la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) ha modificado la fórmula de precios de la electricidad para beneficiar a los usuarios**, y solicitó a la Superintendencia de Servicios Públicos investigar y sancionar a las empresas que incurran en prácticas especulativas.

Como parte de las acciones para materializar esta estrategia, el ministro de Minas y Energía, Edwin Palma, viajará el 21 de abril a Catar para explorar acuerdos comerciales que permitan la importación de gas desde este país, según reportó *Caracol Radio*.

Catar es el segundo mayor exportador de Gas Natural Licuado (GNL) a nivel mundial, con una producción anual de aproximadamente 170.000 millones de metros cúbicos, lo que lo posiciona como un actor clave en el mercado energético global.



- crédito Colprensa

Sin embargo, esta no es la primera vez que el gobierno de Petro busca alternativas internacionales para suplir la demanda de gas. Según *La Silla Vacía*, en años anteriores se consideró la posibilidad de importar gas desde Venezuela, pero esta opción fue descartada debido a la falta de infraestructura y viabilidad técnica.

Ahora, Catar se presenta como una opción viable, aunque expertos del sector energético han advertido que los costos asociados al transporte y la distancia podrían hacer que esta alternativa sea significativamente más costosa que las importaciones desde Estados Unidos o Trinidad y Tobago.

Ecopetrol ya había comenzado a trabajar en proyectos de importación de gas antes de la orden presidencial.

Según *El Tiempo*, la compañía firmó un contrato con la empresa PIO SAS para importar hasta 60 millones de pies cúbicos por día (mpcd) a través del puerto de Buenaventura, con un inicio previsto para el segundo trimestre de 2026. Además, se está desarrollando un segundo proyecto en La Guajira, que podría permitir la importación de 200 mpcd a partir de 2027 utilizando la plataforma de Chuchupa B.



PUBLICIDAD

Te Recomendamos

- 1 Un perro fue comprado por \$9 millones para avisar a los delincuentes de la presencia de la Policía: ahora servirá en la fuerza 
- 2 Petro se pronunció tras extradición de ocho "mafiosos" a Estados Unidos: "No me gusta sentirme como carcelero" 
- 3 Problemas en la familia de Pablo Escobar: Roberto, hermano del capo, estaría amenazado por su propia esposa 
- 4 Petro advirtió que las EPS no pueden continuar con el "jueguito" de exigir autorizaciones a los pacientes: "Es una trampa" 
- 5 Se suspendió el juicio contra Álvaro Uribe por orden de la Corte Suprema de Justicia: esta fue la razón 



Por primera vez en décadas, el país debe importar gas tras el déficit local. Las negociaciones internacionales contrastan con las esperanzas depositadas en el proyecto Sirius - crédito Ricardo Maldonado / EFE

No obstante, los costos asociados al transporte desde Catar representan un desafío significativo. Según el presidente ejecutivo de Andeg, Alejandro Castañeda, el precio del gas importado desde el Golfo Pérsico podría oscilar entre 15 y 25 dólares por millón de BTU, mientras que el gas proveniente del Caribe tiene un rango de 13 a 18 dólares.

Además, el transporte desde Catar podría triplicar los costos en comparación con el gas importado desde Estados Unidos, debido a la mayor distancia. Un buque que transporte gas desde Catar tardaría aproximadamente 30 días en llegar a Colombia, frente a los 1 o 2 días que toma desde Estados Unidos.

En paralelo a los esfuerzos por importar gas, Colombia ha registrado avances relevantes en la exploración de recursos propios. Según *Portafolio*, el proyecto Sirius, ubicado en aguas profundas del Caribe colombiano, representa el mayor descubrimiento de gas en la historia del país, con reservas estimadas en 6 terapiés cúbicos. Este hallazgo, realizado en octubre de 2024, podría comenzar a producir gas natural en 2027, siempre y cuando se obtengan las licencias medioambientales necesarias y se confirme su viabilidad económica.

El desarrollo de Sirius requerirá una inversión total de 4.100 millones de dólares, de los cuales 1.200 millones se destinarán a la fase exploratoria y 2.900 millones a la etapa de desarrollo.



Los altos precios y los retos logísticos aumentan la urgencia del gobierno. Las reservas descubiertas en el Caribe podrían cambiar el panorama futuro energético del país - crédito Luisa González / Reuters

Este proyecto es operado en consorcio por Petrobras, con una participación del 44.44 %, y Ecopetrol, que ostenta el 55.56 % del activo. Se espera que la producción alcance los 13 millones de metros cúbicos diarios durante una década.

La decisión de importar gas desde Catar y otros mercados internacionales refleja la urgencia del gobierno colombiano por atender el déficit energético y reducir la dependencia de fuentes externas.

Sin embargo, según expertos citados por *El Tiempo*, esta estrategia plantea interrogantes sobre su viabilidad económica y logística, especialmente en un contexto donde los costos del transporte y las condiciones del mercado internacional son factores determinantes.

Mientras tanto, la demanda de gas natural en Colombia continuará siendo atendida con las importaciones actuales desde Estados Unidos y Trinidad y Tobago, gestionadas por TPL Gas a través de la planta de regasificación de Cartagena. Según *El Tiempo*, esta planta tiene una capacidad adicional de 40 mscpd, lo que permite cubrir parcialmente las

planta tiene una capacidad adicional de 40 mpcu, lo que permite cubrir parcialmente las necesidades del mercado interno.

Compartir nota:     

Seguir leyendo

Decenas de aprendices del Sena mueren cada año en sus prácticas, según denuncia de María Fernanda Carrascal: "Una tragedia"

Periodista Ángela Serrano reveló el temor que sintió tras una ola de ataques en redes por 'bodegas petristas'

A punta de vallenatos de Diomedes Díaz: así pasan los días mercenarios colombianos en medio del conflicto en Sudán, donde viven un "infierno"

+ Temas Relacionados

Gas Natural Licuado [Gustavo Petro](#) [Ministro de Minas](#) [Comisión de Regulación de Energía y Gas](#)
[Creg](#) [Colombia-Noticias](#)

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Lotería de Medellín: los números que dieron la fortuna a los nuevos ganadores

Enseguida los resultados del sorteo de la Lotería de Medellín y averigüe si ha sido uno de los ganadores



Podría ser el ganador: resultados del Sinuano Noche este 21 de marzo

Entérese de los detalles de los números seleccionados en esta jornada nocturna



Atención estos barrios de Bogotá no tendrán agua este 22 de marzo

Para que no te tome por sorpresa, autoridades de la capital dan a conocer los recortes de agua programados



Periodista Ángela Serrano reveló el temor que sintió tras una ola de ataques en redes por 'bodegas petristas'

En conversación con Infobae Colombia, la presentadora habló sobre el hostigamiento que enfrentó y cómo, tras la disminución de emisiones en el noticiero donde laboraba, quedó fuera del equipo, aunque mantiene la esperanza de volver



Lina Tejeiro negó vinculación con plataforma de dinero virtual con la que fue relacionada: "Estrategia fraudulenta"

En sus redes sociales, la actriz compartió un comunicado en el que señaló que usaban su imagen como estrategia para promover esquemas, posiblemente fraudulentos



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

VIOLENCIA →



Capturan en flagrancia a dos criminales de Los Costeños cuando recibían dinero de víctima de extorsión en Soledad, Atlántico

Contundente golpe al Clan del Golfo: fue incautado material de guerra y cayeron tres presuntos miembros de la estructura

Ciudadano francés sufrió secuestro exprés cuando transitaba por zona rural de Popayán

Ejército destruyó laboratorio de cocaína en frontera con Ecuador: generaba rentas mensuales de 13 millones de dólares

ENTRETENIMIENTO →



Lina Tejero negó vinculación con plataforma de dinero virtual con la que fue relacionada: "Estrategia fraudulenta"

Eduardo Luis entró a 'La casa de los famosos' y dejó en shock a 'La Toxi Costeña' con su confesión: "Fue por ti"

Jhonny Rivera sorprendió a sus seguidores con la revelación íntima de su relación con Jenny López: "Déjame algo a la imaginación"

Netflix Colombia: Estas son las mejores series para ver hoy

DEPORTES →



James Rodríguez se olvidaría del Mundial de Clubes con León: tiene otro objetivo Internacional con la 'Fiera' en 2025

Selección Colombia fue golpeada en las eliminatorias: así quedó la tabla de posiciones al terminar la jornada 13

La Conmebol publicó los audios del VAR que zanján la controversia por el gol anulado a Colombia ante Brasil

Este es el mejor jugador de Sudamérica, según Felipe Melo: es una figura de la selección Colombia